
本报讯（记者 张艳艳）3月26日至27
日，市人大财经委组织部分人大代表组成视
察组对我市国有自然资源资产管理情况进
行视察。市人大常委会副主任李志坚带队。

本次视察主要采取听取汇报、座谈交
流和实地查看等方式进行。听取了市人民
政府关于2023年度国有资产管理情况的综
合报告和关于贯彻落实西宁市第十七届人
大常委会第十二次会议审议意见办理情况
的报告。视察组先后深入到湟水国家湿地
公园、湟中小流域综合治理项目、市自然资
源规划局、大南川水库、上新庄镇上峡门石

灰岩矿等地就全市国有自然资源资产总量、
产权界定、登记，以及经营权、处置权的委
托、出租、转让、拍卖及收益收缴情况；自然
资源保护修复和节约集约利用情况，碳达峰
碳排放情况；优化国土空间开发格局、改善
生态环境质量、促进绿色发展、推进生态文
明建设等相关重大制度建设及落实情况，以
及国有自然资源资产管理工作中存在的主
要困难、问题及改进措施等进行了视察。

视察组认为各部门的报告内容翔实，
自然资源管理措施得力，取得了一定成
效。2023年，我市坚持以习近平新时代中

国特色社会主义思想为指导，深入贯彻
习近平总书记关于国有资产管理的重要论
述，全面落实中央和省市委安排部署，深化
国资国企高质量发展，推进行政事业性国
有资产管理，健全自然资源管理体系，切实
提升国有资产管理水平。

视察组强调，一要落实国有资产报告
制度，构建全域全口径资产监管体系。二
要加强国有资产管理，深化国有企业高质
量发展。三要健全工作机制优化行政事业
性国有资产管理。四要加强规划管控，全
力做好土地供应和保障工作。

本报讯（记者 悠然）为深化落实国务
院安委办部署的消防安全集中除患攻坚大
整治行动要求，全市消防部门在全市范围内
全面排查“九小场所”、多业态混合生产经营
场所、人员密集场所、教育教学场所、敏感特
殊场所、易燃易爆场所及其他重点场所（领
域）等方面存在的突出风险隐患，我市消防
部门对存在火灾隐患单位进行集中曝光。

9家存在火灾隐患单位分别是：玉树小
区，存在问题主要是疏散楼梯间内堆放杂
物。湟源孙永茂中医诊所，存在问题主要是
部分消火栓箱门无法正常开启，个别点型感
烟探测器脱落、员工对场所内消防设施、器

材不熟悉，消防安全培训不到位。西宁辰星
艺术培训有限公司，存在问题主要是安全出
口数量不足。好事多超市（东川工业园区），
存在问题主要是一具干粉灭火器超出使用
年限、西北侧疏散楼梯间处堆放纸箱、场所
东北侧防火门门锁缺失。青海八味九香餐饮
管理有限公司，存在问题主要是场所内应急
照明及疏散指示标志、灭火器配置数量不
足、二层外窗设置影响人员疏散逃生的栅
栏、场所内部分电气线路敷设不符合规范要
求、厨房操作间与其他区域未进行防火分
隔。青海博华商贸有限公司，存在问题主要
是场所附属用房使用易燃可燃泡沫夹芯彩

钢板搭建。青海雪峰物业管理有限责任公司
（雪峰商贸城），存在问题主要是部分商铺电
气线路敷设不符合要求、部分商铺设置夹层
且耐火等级不符合要求。锦青花园小区（西
宁九泰物业管理有限公司），存在问题主要
是电动车违规充电。湟中区鲁沙尔民惠商务
宾馆，存在问题主要是一侧安全出口锁闭、
安全出口处设置踏步、消防档案台账不健
全、员工四个能力掌握不足。

3 月 27 日，西宁市共收到安全隐患举报 50
件，其中 12345 政务服务便民热线接收举报 31
件、西宁市应急管理局接收举报5件、西宁市消防
救援支队接收举报14件。举报件主要反映小区
物业、消防安全、市政道路、城乡建设等问题，已
及时联系相应县区政府核实处理。

3月27日，12345 政务服务便民热线
接听群众来电诉求 784 件次，网民留言
102件 （西宁12345微信公众号78件、市
长信箱 22 件、人民网 2 件），直接办理
369件，转交责任单位办理415件，回访
量400件。

热点问题：
1. 物业服务 45 件，无集中反映地址，

12345政务服务便民热线已及时联系相应
县区政府核实处理。

2. 噪音问题 40 件，无集中反映问题，
12345政务服务便民热线已及时联系相应
县区政府核实处理。

3. 公交管理 29 件，无集中反映问题，
12345政务服务便民热线已及时联系相应
县区政府与公交公司核实处理。

市人大常委会开展国有自然资源资产管理情况视察
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本报讯（记者 悠然）3月27日，司法部在北京
召开全国法律援助和公共法律服务工作先进集
体先进个人表彰大会暨现代公共法律服务体系
建设推进会，表彰全国法律援助先进集体、先进
个人和公共法律服务先进集体、先进个人，部署
新征程深化公共法律服务体系建设重点任务。
我省10家单位、13名个人获司法部表彰。

据了解，此次表彰青海省法律援助中心、化
隆县法律援助中心、海南州法律援助中心、同仁
市法律援助中心4家单位获“全国法律援助工作
先进集体”，李钊、祁秀明（女）、韩淑萍（女）、才中
（女）、吴强、昂芳（女）6名同志获全国法律援助工
作先进个人；西宁市司法局、门源县司法局、玉树
州司法局公共法律服务管理局、青海观若律师事
务所、西宁市夏都公证处、青海省法医精神病司
法鉴定所6家单位获“全国公共法律服务工作先进
集体”；张孝杰、阿加萨海英（女）、贾银民、王晶、
李先加、韩玉录、高云山7名同志获“全国公共法
律服务工作先进个人”荣誉称号。

本报讯（记者 施翔）3 月 28 日下午，
省委常委、市委书记王卫东深入大通县
调研春耕春播工作。他强调，要深入学
习贯彻习近平总书记关于“三农”工作
的重要论述，坚决扛牢耕地保护和粮食
安全政治责任，不误农时、科学高效抓
好春耕春播工作，持续增加绿色有机优
质农产品供给，确保实现粮食丰产丰
收。市领导刘波、韩兴斌参加。

王卫东首先来到大通惠丰种业公司
长宁镇种子储备库，听取春播种子储备
情况介绍，详细了解种子来源、品种、

品质等情况。他强调，要持续发掘优良
种质资源，加大高产优质突破性品种培
育和推广力度，打造更多明星单品，切
实将高原资源优势转化为经济优势。在
大通供销吉春农资门市部，王卫东仔细
询问农资储备、销售、价格变化等情
况，强调要扎实开展化肥农药减量增效
行动，大力推广绿色种植模式技术，加
快推进农业绿色高质量发展。

长宁镇王家庄村的田间地头正是一片
忙碌的春播景象。王卫东实地察看土壤墒
情，同合作社负责人亲切交谈，详细了解种

植规模、经营模式、生产效益、分红比例等
情况。他强调，要坚决落实藏粮于地、藏粮
于技战略，稳定粮食播种面积和产量，坚决
遏制“非农化”、有效防止“非粮化”。要积极
培育壮大新型农业经营主体，提升农业生
产机械化规模化水平，完善联农带农的利
益联结机制，千方百计促进农业增效、农民
增收。要强化市县统筹，优化农业产业布
局，构建农产品包装、品牌打造、运输销售
等一体化输出网络，推动高原高品质价值
得到更好呈现实现，有力助推绿色有机农
畜产品输出地中心城市建设。

本报讯（实习记者 李静）日前，工信
部公布2023年新一代信息技术与制造业
融合发展示范名单，西宁经济技术开发
区南川工业园区青海高景太阳能科技有
限公司的“工厂及产品全生命周期数字
化供应能力”项目成功入选，这是近年
来我省首家入选的企业。

2023年新一代信息技术与制造业融
合发展示范，是指围绕深化新一代信息
技术与制造业融合发展，聚焦“数字领
航”企业、两化融合管理体系贯标、特
色专业型工业互联网平台等方向，通过
遴选一批标杆示范项目，探索形成可复

制、可推广的新业态和新模式，为推进
新型工业化发展明确路径和方向。

79 天，建成一座 110kv 变电站；93
天，高景一期点火试产；该企业从破土
动工到 一 期 、 二 期 相 继 建 成 达 产 满
产，从单晶炉设备安装到第一根单晶
硅棒的诞生，其作为第一家落户开发
区 南 川 工 业 园 区 的 单 晶 硅 棒 生 产 企
业 ， 创 造 了 震 惊 全 行 业 的 “ 高 景 速
度”。这几年，随着高景太阳能、丽豪
半导体、天合光能、阿特斯、晶科等一
批国内外知名光伏制造企业落地，西宁
成功打造了“多晶硅—单晶硅—切片—

太阳能电池—电池组件”较为完整的光
伏制造产业链，加速构建具有西宁特色
的现代化产业体系。

“下一步，我们将围绕聚力壮大清
洁能源装备制造产业，以打造‘光伏一
条街’为抓手，将园区光伏、锂电储能
两大主导产业有机结合，不断开辟清洁
能源装备制造产业高质量发展新赛道，
在现代化新青海建设主战场担当作为、
敢作敢为，为聚力打造生态文明高地上
的高质量现代化工业园区提供持久动
能。”南川工业园区管委会相关负责人
表示。

王卫东调研春耕春播工作

我省10家单位、13名个人
获司法部表彰

全省首家！南川一企业入选国家级示范名单

本报北京讯（特约记者 莫昌伟）3 月 28 日，
青海省绿色算力产业专家咨询委员会第一次会
议在北京举行。省委书记、省人大常委会主任
陈刚为专家咨询委员会成员颁发聘书并讲话。

会上，中国工程院院士、未来移动通信论
坛理事长邬贺铨，国家信息中心研究员李新友，
中国科学院计算技术研究所研究员张云泉等专家
咨询委员会代表，专家组组长、青海大学校长史
元春分别发言。大家围绕各自研究领域，紧扣青
海绿色算力产业发展现状、机遇和愿景，既充分
肯定我省依托高原资源能源优势，推动清洁能源
向绿色算力转化的决策部署，又提出了富有前瞻
性、指导性和实践性的意见建议。

陈刚认真听取、仔细记录，并代表省委省
政府向受聘的各位院士和专家表示感谢。他
说，青海是三江之源、“中华水塔”，生态地位
重要而特殊，打造生态文明高地、建设产业

“四地”，是习近平总书记赋予青海的重大政治
责任，也是青海坚持生态优先、绿色发展的实
践路径。当前，青海正处于历史上最好的发展
时期，清洁能源和绿色算力也迎来黄金窗口
期，加快发展以绿色算力为引领的新质生产
力，符合习近平总书记对青海工作的重大要
求，符合党中央国务院的决策部署，符合青海
协调推进高水平保护和高质量发展的现实需
求。省委省政府将以“有所为有所不为”的清
醒和“路走对了就不怕遥远”的坚定，把绿色
算力作为一项重要战略举措抓下去。希望专家
咨询委员会聚焦职能职责，发挥智库作用，贡
献专业力量，多为青海绿色算力产业发展出谋
划策、开方把脉。各相关部门和地区要强化服
务意识，灵活高效做好保障，为院士和专家调
查研究、形成成果、建言献策等创造便利条件
和良好环境。

省委常委、常务副省长王林虎主持会议并
宣读《青海省人民政府办公厅关于成立青海省
绿色算力产业专家咨询委员会的通知》。省委常
委、秘书长朱向峰出席。

青海省绿色算力产业专家咨询委员会第一次会议举行
陈刚颁发聘书并讲话


